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1257 Voorzitterschap: de heer Rachid Madrane, voorzitter.

- De vergadering wordt geopend om 15.52 uur.

Présidence : M. Rachid Madrane, président.

- La séance est ouverte à 15h52.

1257 VERONTSCHULDIGD EXCUSÉS

1257 De voorzitter.- Verontschuldigen zich voor hun afwezigheid:

- mevrouw Stéphanie Koplowicz;

- mevrouw Cieltje Van Achter;

- de heer Hasan Koyuncu;

- de heer Christophe De Beukelaer;

- de heer Martin Casier;

- de heer Emin Özkara.

M. le président.- Ont prié d'excuser leur absence :

- Mme Stéphanie Koplowicz ;

- Mme Cieltje Van Achter ;

- M. Hasan Koyuncu ;

- M. Christophe De Beukelaer ;

- M. Martin Casier ;

- M. Emin Özkara.

1259 ACTUALITEITSVRAGEN QUESTIONS D'ACTUALITÉ

1261

ACTUALITEITSVRAAG VAN MEVROUW CÉLINE
FREMAULT

QUESTION D'ACTUALITÉ DE MME CÉLINE
FREMAULT

1261 aan mevrouw Elke Van den Brandt en de heer Alain Maron,
leden van het Verenigd College, bevoegd voor Welzijn en
Gezondheid,

à Mme Elke Van den Brandt et à M. Alain Maron, membres
du Collège réuni chargés de l'action sociale et de la santé,

1261 betreffende "de stand van zaken betreffende de toediening
van de derde dosis van het Covid-19-vaccin in het Brussels
Hoofdstedelijk Gewest".

concernant "le point sur l'administration de la troisième dose
de vaccin anti-Covid-19 en Région de Bruxelles-Capitale".

1263 TOEGEVOEGDE ACTUALITEITSVRAAG VAN DE
HEER GILLES VERSTRAETEN,

QUESTION D'ACTUALITÉ JOINTE DE M. GILLES
VERSTRAETEN,

1263 betreffende "de stand van zaken betreffende de
vaccinatiecampagne tegen Covid-19 in het Brussels
Hoofdstedelijk Gewest".

concernant "le point sur la campagne de vaccination contre
le Covid-19 en Région de Bruxelles-Capitale".

1265 Mevrouw Céline Fremault (cdH) (in het Frans).- Vanochtend
hebben de ministers van Volksgezondheid de toediening van een
derde vaccindosis goedgekeurd.

Vorige week luidde al een aantal gemeenten de alarmbel over
de toediening van de derde dosis aan senioren. Volgens welke
strategie gebeurt dat?

De vier grootschalige vaccinatiecentra zouden op 31 december
2021 de deuren sluiten. Blijft dat na de aankondiging van
vandaag zo?

Heeft de GGC een informatiestrategie met het oog op de
veralgemening van de derde dosis?

Mme Céline Fremault (cdH).- Ce matin, nous avons pu
prendre connaissance du fait que le feu vert avait été donné
par les différents ministres de la santé pour l'administration
d’une troisième dose de vaccin. J’imagine que le ministre
Maron, à son retour de Glasgow, nous en expliquera les
modalités opérationnelles, puisqu’elles sont annoncées autour du
27 novembre.

La semaine dernière, certaines communes tiraient la sonnette
d'alarme par rapport à l'administration - déjà en cours - de la
troisième dose aux aînés.

Quelle stratégie a été définie pour l'administration de la troisième
dose à un premier segment de population, qui sera visiblement
complété dans les semaines à venir ?
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Il était prévu que les quatre centres de vaccination encore
capables d’accueillir une grande partie de la population
fermeraient le 31 décembre 2021. Qu’en est-il au regard de
l'annonce qui a été faite aujourd'hui ? J'imagine que cela va
nécessiter la poursuite de l'ouverture de ces centres. En outre,
les bourgmestres interrogés la semaine dernière rappelaient la
nécessité d'en ouvrir d'autres à partir du moment où la troisième
dose serait appliquée à d’autres publics.

Enfin, les communes relayaient leur obligation de prendre
en charge la communication relative à la troisième dose de
vaccin. La Cocom aura-t-elle une stratégie arrêtée en matière
d’information, à partir du moment où l'administration d’une
troisième dose se généralisera ?

1267 De heer Gilles Verstraeten (N-VA).- Tot vanochtend heb
ik mij afgevraagd waarover ik een actualiteitsvraag zou
stellen: over het Covid safe ticket of over de daklozenopvang,
waarmee het om verscheidene redenen opnieuw fout dreigt
te lopen. Toen ik echter ontdekte dat u vandaag de
actualiteitsvragen zou beantwoorden, kon ik het niet laten om
u een vraag over de Brusselse vaccinatiecampagne te stellen.
Die kans krijg ik immers niet vaak. Hoewel u samen met
collegelid Maron bevoegd bent voor gezondheid, neemt u die
verantwoordelijkheid niet op en laat u het meestal aan hem over
om onze vragen te beantwoorden.

Brussel bevindt zich qua vaccinatiegraad in een bijzonder
slechte situatie. In Brussel-Stad, Schaarbeek en Anderlecht
samen woont een derde van de inwoners van het gewest. De
vaccinatiegraad bedraagt er ongeveer 50%. Hetzelfde geldt voor
Sint-Joost-ten-Node, Koekelberg en Sint-Jans-Molenbeek, waar
slechts 43% van de bevolking ingeënt is. Bijna zes personen op
de tien zijn er dus niet gevaccineerd.

Het hoogste percentage vinden we in Sint-Pieters-Woluwe, de
enige gemeente waar de vaccinatiegraad voor de algemene
bevolking 70% bereikt. Oudergem, Watermaal-Bosvoorde en
Sint-Lambrechts-Woluwe volgen onmiddellijk daarna.

Voor het hele Brussels Gewest bedraagt de vaccinatiegraad 58%.
Meer dan vier op de tien Brusselaars zijn dus niet gevaccineerd,
terwijl de vierde golf volop woedt. Ter vergelijking: in
Vlaanderen is 81% gevaccineerd, in Wallonië 71%.

Het gewest voerde het Covid safe ticket in om de vaccinatiegraad
op te krikken, maar dat heeft geen enkel effect gehad. Uit de
statistieken blijkt duidelijk dat er aanvankelijk een stijging was,
maar dat Brussel sinds midden juli een plateau heeft bereikt.
Sindsdien gaat het tergend traag. Het Covid safe ticket heeft geen
enkele versnelling teweeggebracht.

De vaccinatiegraad is in Brussel dus bijzonder laag. Het gewest
bevindt zich in een helse situatie, waar het ondanks alle
maatregelen van de regering maar niet uit geraakt. En nu komt
er ook nog de derde prik aan.

M. Gilles Verstraeten (N-VA) (en néerlandais).- Mme Van den
Brandt, il est rare de pouvoir vous interroger sur une question
de santé, car c'est le plus souvent à M. Maron que vous laissez
ce soin.

Le taux de vaccination est particulièrement mauvais à Bruxelles,
en particulier dans certaines communes densément peuplées.
Près de six personnes sur dix n'y sont pas vaccinées.

Woluwe-Saint-Pierre est la seule commune bruxelloise où le
taux de vaccination excède les 70 % de la population et ce taux
n'est que de 58 % pour l'ensemble de la Région, contre 81 % en
Flandre et 71 % en Wallonie.

Le Covid safe ticket a été introduit pour augmenter le taux de
vaccination, mais n'a pas eu l'effet escompté. Depuis la mi-
juillet, un plateau a été atteint.

La Région se trouve donc dans une situation infernale, malgré
toutes les mesures du gouvernement et alors que s'annonce la
troisième dose.
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1269 Wat zal het Verenigd College doen om uit de benarde situatie te
geraken en de vaccinatiegraad op te krikken? Ik denk dat we er
nog veel sceptici bij gekregen hebben.

Gaan de vaccinatiecentra opnieuw open? Hoe zult u de
mensen overtuigen om zich te laten vaccineren? Zult u de
vaccinatiebussen verder blijven inzetten? Kunnen mensen daar
een derde prik krijgen?

Hebt u bepaalde lessen uit het verleden getrokken? Zal de
vaccinatiecampagne voor de derde prik op sommige vlakken
anders verlopen dan de vorige campagnes?

Que compte entreprendre le Collège réuni pour sortir de cette
situation ?

Les centres de vaccination vont-ils rouvrir ? Comment allez-
vous convaincre les gens de se faire vacciner ? Pourront-ils
recevoir leur troisième dose dans les vaccibus ?

La campagne pour la troisième dose de vaccin sera-t-elle
différente des précédentes ?

1271 Mevrouw Elke Van den Brandt, lid van het Verenigd
College.- Momenteel bereiden we de strategie voor de
boosterprik voor. De boostervaccinatie van 65-plussers ging
al enkele weken geleden van start en in Brussel zijn al
56.000 boostervaccins toegediend aan iedereen die daarvoor in
aanmerking kwam. Daarvan werden 32.000 dosissen toegediend
in vaccinatiecentra. De overige werden toegediend in collectieve
voorzieningen en via lokale en mobiele acties.

Mme Elke Van den Brandt, membre du Collège réuni (en
néerlandais).- Nous préparons actuellement la stratégie pour
la troisième dose. Son administration a débuté voici quelques
semaines ; 56.000 personnes en ont déjà bénéficié, dont 32.000
dans des centres de vaccination.

1273 (verder in het Frans)

De interministeriële conferentie Volksgezondheid werd
vanochtend geïnformeerd over de wetenschappelijke gegevens
waaruit blijkt dat de algemene bevolking baat heeft bij een derde
dosis.

Ze kan vanaf begin 2022 worden toegediend. De officiële
bevestiging daarvan volgt uiterlijk op 27 november.

(poursuivant en français)

La conférence interministérielle de la santé publique s'est en
effet réunie ce matin. Nous avons été informés de données
scientifiques dont il ressort qu'une troisième dose pourrait
présenter de l'intérêt pour la population générale.

Cette troisième dose pourrait être administrée dès le début de
l'année 2022. Nous attendons confirmation de cette information
au travers d'un avis scientifique formel et solide du Conseil
supérieur de la santé ainsi que d'un avis opérationnel de la task
force vaccination, qui devrait nous parvenir au plus tard le 27
 novembre.

1275 (verder in het Nederlands)

Op dat moment zal ik u ook alle details kunnen geven over
de manier waarop we de campagne voor de derde prik zullen
organiseren.

We overleggen nog over de heropening van vaccinatiecentra om
tegen eind november ook het zorgpersoneel en de mensen buiten
de collectieve structuren een boosterprik te kunnen toedienen.

(poursuivant en néerlandais)

À ce moment, nous vous donnerons tous les détails sur
l'organisation de la campagne pour la troisième dose.

Nous nous concertons au sujet de la réouverture des centres de
vaccination, notamment pour pouvoir administrer la troisième
dose au personnel soignant fin novembre.

1277 (verder in het Frans)

Het is de bedoeling om die centra ook open te houden voor de
herhalingsdosis voor de rest van de bevolking. We bespreken ook
de heropening van andere vaccinatiecentra.

Tegelijkertijd blijft de vaccibus rondrijden en blijft vaccinatie
mogelijk bij ziekenfondsen, in ziekenhuizen en gemeentehuizen.

(poursuivant en français)

L'objectif est de garder ces centres à disposition également pour
la stratégie de dose de rappel destinée au reste de la population.
Des discussions sont en cours de finalisation pour l'ouverture
d’autres lieux de vaccination, situés notamment dans d'anciens
centres.

En parallèle, nous poursuivons le dispositif des vaccibus et
des antennes, notamment dans les mutuelles, les hôpitaux et
les communes. Les actions décentralisées se multiplient avec
l’implication des professionnels de la première ligne, dont les
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médecins généralistes, les maisons médicales et les nombreux
points de vaccination et de livraison dans les pharmacies.

1281 Er zijn te weinig huisartsen om de herhalingsdosissen massaal
te kunnen toedienen. Daarom gaan we nu gedecentraliseerd
te werk. Vaccinatie in verschillende centra blijft mogelijk.
Naargelang van de uitkomst van de besprekingen proberen we
de vaccinatiecentra open te houden tot april 2022.

De GGC-administratie informeert de media wekelijks over de
follow-up van de vaccinatiestrategie. Er zijn brieven naar de
vakbonden gestuurd en er volgen nog brieven met praktische
richtlijnen.

De brieven voor 65-plussers zijn per post en elektronisch
verstuurd. De brieven voor het zorgpersoneel worden op
dezelfde manier verstuurd.

Actuellement, le nombre de médecins pose problème pour
élaborer une stratégie massive de doses de rappel. C'est pourquoi
nous travaillons sur diverses solutions afin de permettre une
stratégie décentralisée et plus rapide quant à l'administration
d'une dose de rappel, tout en poursuivant la vaccination par le
biais de plusieurs centres.

En fonction des discussions avec les partenaires des centres
de vaccination, nous souhaiterions prolonger l'ouverture de ces
centres le temps nécessaire, probablement jusqu'au premier
quadrimestre de l'année 2022.

Concernant la communication de la Cocom visant à informer
les personnes actuellement éligibles, l'administration organise
chaque semaine un point de presse pour informer les médias
sur le suivi de la stratégie de vaccination bruxelloise. Des
courriers vers les fédérations et les représentants du personnel ont
également été envoyés, et d'autres courriers reprenant l'ensemble
des modalités pratiques suivront. Des réunions sont également
organisées en ce sens.

Enfin, des courriers à l'attention des personnes de 65 ans et plus
ont été envoyés par voie postale et par voie électronique en
fonction du délai de vaccination. Pour le personnel soignant, le
même type de courrier devrait suivre.

1283 (verder in het Nederlands)

Het Covid safe ticket is bedoeld om veilige omgevingen
te creëren. Het heeft bovendien een kleine impact op
de vaccinatiecijfers in Brussel. Er werden telkens meer
eerste dosissen toegediend in de week na de opeenvolgende
aankondigingen over de goedkeuring van het Covid safe ticket,
de invoering ervan en de controles erop.

De vaccinatiegraad blijft systematisch toenemen en we zullen
alles op alles zetten om die nog verder te verhogen. De
gemeenten de lokale verenigingen richten zich nu vooral op
de wijken met de laagste vaccinatiegraad. Daarop moeten we
ons absoluut concentreren, zonder evenwel de andere wijken te
vergeten.

We hebben sinds september 2021 500.000 euro extra
geïnvesteerd in de brede verspreiding van berichten die de
vaccinatie aanmoedigen. Ze worden verspreid via de Brusselse
media, evenementenbureaus, bioscopen, nachtwinkels, de
MIVB, een scherm op het De Brouckèreplein enzovoort.
Daarnaast worden de lokale acties voortgezet in buurthuizen,
kantoren, afdelingen van ziekenfondsen en op tal van andere
plaatsen.

(poursuivant en néerlandais)

Le Covid safe ticket est destiné à créer des environnements
sécurisés. Il a en outre entraîné une légère hausse des chiffres
de la vaccination.

Le taux de vaccination augmente systématiquement et nous
ferons tout pour qu'il continue à augmenter. Nous devons
concentrer nos efforts sur les quartiers où il est le plus faible,
sans négliger les autres.

Depuis septembre, nous avons investi 500.000 euros
supplémentaires dans la diffusion de messages incitant à la
vaccination. À cela s'ajoute la poursuite des actions menées à
l'échelon local par différents acteurs.

1285 Mevrouw Céline Fremault (cdH) (in het Frans).- Ik begrijp dat
er nog veel onzekerheid over de derde dosis is. Ik dacht dat de
interministeriële conferentie Volksgezondheid er in principe mee

Mme Céline Fremault (cdH).- Je comprends qu'il existe encore
énormément d'incertitudes sur la troisième dose. J'avais cru
comprendre que la conférence interministérielle de la santé
publique en avait validé le principe mais, selon vous, il faut
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had ingestemd, maar u zegt dat de Hoge Gezondheidsraad nog
advies moet geven.

U bevestigt dat de vier belangrijkste vaccinatiecentra ook tijdens
het eerste trimester van 2022 open blijven. Dat betekent dat er
extra middelen moeten komen. De burgemeesters voeren al een
week aan dat die centra misschien niet volstaan.

Het is dus hoog tijd dat de heer Maron uit Glasgow terugkeert,
want er is dringend nood aan duidelijkheid over de derde dosis
en de strategie die zal gevolgd worden.

encore consulter le Conseil supérieur de la santé et établir les
modalités des opérations.

Vous confirmez la prolongation, au premier trimestre de 2022,
des quatre principaux centres de vaccination. Il y aura donc
un budget complémentaire à dégager. Nous y serons attentifs
lors des discussions budgétaires. Comme le pointent depuis une
semaine les bourgmestres à propos de l'administration de la
troisième dose, le risque est essentiellement que les centres se
trouvent en nombre insuffisant.

Il est donc grand temps que M. Maron revienne de Glasgow,
où il se promène d'ailleurs sans accord intrabelge sur le climat,
car nous avons très rapidement besoin de plus de précisions sur
le rappel de la troisième dose. La stratégie est-elle de rouvrir
l'ensemble des grands centres ou de prolonger voire d'agrandir
les quatre centres actuels, et de continuer à se déployer sur
la première ligne ? Cela ne peut cependant se faire sans les
communes, qui ne sauraient être les pompiers de service.

Nous espérons que M. Maron nous reviendra bientôt. En train !

1287 De heer Gilles Verstraeten (N-VA).- Collegelid Maron
hoeft niet per se terug te keren van de klimaattop in
Glasgow. Mevrouw Van den Brandt kan zijn bevoegdheid
inzake gezondheid even van hem overnemen en haar
verantwoordelijkheid als collegelid opnemen, al heeft zij
natuurlijk met hem afgesproken dat hij dat beleid in zijn eentje
voert.

Ik hoor vandaag niet meteen iets dat verandering in de zaak
zal brengen. U beweert dat de invoering van het Covid safe
ticket een lichte invloed op de vaccinatiegraad heeft gehad. Die
vaccinatiegraad was echter zeer laag. Als we dan maar een lichte
stijging optekenen, vorderen we nog steeds veel te traag. We
boeken al maandenlang veel te weinig vooruitgang.

Ik houd mijn hart vast. U bent nog aan het nadenken over
de strategie voor de derde prik. Misschien zullen er weer
vaccinatiecentra openen op dezelfde locaties als voorheen. De
vraag is echter vooral hoe we de burgers zullen overtuigen om
zich te laten vaccineren. Nogal wat mensen die inmiddels al
twee vaccins hebben gekregen, volgen de overheid inmiddels
niet meer. Ik houd dan ook mijn hart vast wat er zal gebeuren
wanneer de derde prik er komt en betwijfel ten zeerste of we ooit
nog een vaccinatiegraad van 70% zullen halen.

M. Gilles Verstraeten (N-VA) (en néerlandais).- Je n'ai rien
entendu qui soit susceptible de changer la situation. Vous
affirmez que le Covid safe ticket a eu une légère influence sur
le taux de vaccination, mais celui-ci est très faible. Depuis des
mois, les progrès restent trop lents et trop maigres.

Vous réfléchissez encore à la stratégie pour la troisième dose,
mais il faudrait plutôt savoir comment convaincre les citoyens
de se faire vacciner. Atteindrons-nous jamais un taux de
vaccination de 70 % ?

1289

ACTUALITEITSVRAAG VAN MEVROUW FRANÇOISE
DE SMEDT

QUESTION D'ACTUALITÉ DE MME FRANÇOISE DE
SMEDT

1289 aan mevrouw Elke Van den Brandt en de heer Alain Maron,
leden van het Verenigd College, bevoegd voor Welzijn en
Gezondheid,

à Mme Elke Van den Brandt et à M. Alain Maron, membres
du Collège réuni chargés de l'action sociale et de la santé,

1289 betreffende "de stand van zaken betreffende structurele
huisvesting en noodopvang voor daklozen aan het begin van
de winterperiode".

concernant "le point sur l'hébergement structurel et l'accueil
d'urgence des personnes sans abri à l'orée de la période
hivernale".
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1289 TOEGEVOEGDE ACTUALITEITSVRAAG VAN
MEVROUW GLADYS KAZADI,

QUESTION D'ACTUALITÉ JOINTE DE MME GLADYS
KAZADI,

1289 betreffende "de maatregelen voor dakloze gezinnen met
kinderen".

concernant "les mesures à destination des familles avec
enfants en situation de sans-abrisme".

1293 Mevrouw Françoise De Smedt (PTB) (in het Frans).- Het
aantal daklozen in het Brussels Gewest blijft toenemen en het
Rode Kruis luidde ondertussen de alarmbel over het gebrek aan
opvangplaatsen.

Het klopt dat dakloosheid een structurele aanpak vereist, maar
in een rijk land als het onze is het onaanvaardbaar dat gezinnen
met kinderen geen toegang krijgen tot noodopvang.

Welke middelen trekt het Verenigd College uit om Housing
First toegankelijker en structureler te maken? Hoeveel gezinnen
zullen een degelijk dak boven hun hoofd krijgen?

Hoeveel noodopvangplaatsen zullen er deze winter beschikbaar
zijn? Hoe staat het met de overeenkomsten met hotels?

Mme Françoise De Smedt (PTB).- Nous avons vu dans la
presse, cette semaine, que la Croix-Rouge lance un cri d'alerte.
D'une part, le nombre de personnes sans abri à Bruxelles ne
cesse d'augmenter - pas moins de 5.300 personnes sans abri
ont été recensées l'année dernière -, phénomène auquel s'ajoute
l'augmentation des loyers, qui a des répercussions sur le nombre
grandissant de personnes sans abri.

D'autre part, la Croix-Rouge souligne le manque de places
d'hébergement. Le ministre Maron a déjà déclaré qu'il voulait
mettre en place une politique structurelle pour accorder
davantage de moyens aux centres de jour, plutôt que
des subventions facultatives pendant la période hivernale.
Évidemment, nous devons nous attaquer au sans-abrisme de
manière structurelle, mais dans un pays aussi riche que le nôtre,
il n'est pas concevable que des familles avec enfants se voient
refuser des places d'hébergement.

Quelles mesures le gouvernement prévoit-il pour accorder
davantage de moyens au projet Housing First, pour le rendre plus
structurel et plus accessible à davantage de familles ? Combien
de familles recevront-elles un logement correct ?

Combien de places d'hébergement d'urgence sont-elles prévues
cet hiver ? Qu'en est-il des conventions établies avec les hôtels ?

1295 Mevrouw Gladys Kazadi (cdH) (in het Frans).- In Brussel
leven er tientallen gezinnen op straat door plaatsgebrek in de
opvangcentra.

In juni gaf collegelid Maron al aan dat de vermindering
van het aantal plaatsen bij New Samusocial gevolgen zou
hebben voor heel wat gezinnen en dat er daarvoor oplossingen
gezocht moesten worden. Welke oplossingen zijn er ondertussen
gevonden?

Aangezien sommige dakloze gezinnen geen verblijfsvergunning
hebben, komen ze niet in aanmerking voor structurele
oplossingen. Zij zijn dus aangewezen op de noodopvang.
Wanneer zullen die gezinnen een onderdak krijgen?

Wie staat in voor de follow-up? Welke middelen trekt u uit om
dat probleem op te lossen?

Mme Gladys Kazadi (cdH).- Le journal Le Soir évoquait
récemment la présence, à Bruxelles, de dizaines de familles
avec enfants malheureusement forcées de dormir dehors, faute
de place dans les centres d'hébergement. Les profils sont assez
variés : des mères isolées qui ont décidé de quitter un conjoint
violent, des familles sans papiers, ou encore, des personnes qui
ont un emploi et un salaire, mais qui n'arrivent pas à joindre les
deux bouts.

À cet égard, M. Maron avait indiqué en juin dernier que la
diminution du nombre de places au sein du New Samusocial
avait des conséquences assez importantes sur bon nombre de
personnes et de familles. Il soulignait d'ailleurs "qu'il était
impératif de trouver des solutions." Quatre mois après cette
déclaration, quelles solutions ont-elles été mises en place ?

Il est vrai que le problème des sans-papiers en errance dépasse
le cadre régional. Cependant, ces personnes étant en situation
d'irrégularité, elles n'ont pas la possibilité de se tourner vers
des solutions durables et sont donc obligées de se rendre dans
des hébergements d'urgence. Quand ces familles seront-elles
logées ? Ce sujet relève en effet de votre compétence.

Quels sont les opérateurs chargés du suivi ? Quel budget sera-t-
il alloué pour résoudre ce problème ?
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1297 Mevrouw Elke Van den Brandt, lid van het Verenigd College
(in het Frans).- Er zijn 3.596 opvangplaatsen voor kwetsbare
doelgroepen. Daarvoor werken we samen met minister-president
Vervoort en staatssecretaris Ben Hamou. Het betreft plaatsen
voor noodopvang, opvang in hotels, bedden voor mensen die
besmet zijn met Covid-19, transitmigranten enzovoort.

Daarnaast werd de capaciteit voor huisvesting uitgebreid met
805 plaatsen, waarvan er 205 onder Housing First vallen.

De capaciteit voor de opvang en de begeleiding van kwetsbare
groepen is de laatste jaren aanzienlijk uitgebreid.

Mme Elke Van den Brandt, membre du Collège réuni.-
Il s'agit d'une thématique très importante. Comme le détaille
le relevé des dispositifs réalisé entre autres par Bruss'help
et largement diffusé la semaine dernière, 3.596 places sont
déployées à destination des publics vulnérables, en partenariat
avec le ministre-président et Mme Ben Hamou pour l'accueil de
personnes dites migrantes en transit et l'aspect logement.

Ces places incluent des dispositifs d’hébergement d'urgence, des
dispositifs d’accueil dans les hôtels, une capacité d’accueil de
personnes diagnostiquées Covid+, des maisons d’accueil, des
dispositifs destinés aux personnes migrantes en transit et des
projets de relogement temporaire ou durable.

S’y ajoute un accompagnement renforcé en logement, avec 805
places dont 205 de type Housing First.

Il est intéressant d’examiner l’évolution de la capacité d’accueil
et d’accompagnement de publics fragilisés ces trois dernières
années. Sans entrer dans les détails, à titre d'exemple éloquent,
la capacité d’accueil et d’accompagnement était de 2.607 places
en novembre 2019 et de 4.446 places en novembre 2021.

1299 Gezien het succes van de opvang in hotels zet het Verenigd
College de financiering daarvan voort. In totaal zijn er 593
plaatsen beschikbaar.

In 2019 had het Housing First-programma een capaciteit van
104 plaatsen. Vandaag zijn dat er 205. Na een projectoproep
werd recent een vijfde operator aangesteld, waardoor de
capaciteit tegen begin 2022 moet stijgen tot 230.

Onlangs ging ook een opvangcentrum open met 45 plaatsen,
voorbehouden voor eenoudergezinnen. In de opvang die het
hele jaar door open is, zijn er 499 plaatsen voor alleenstaande
vrouwen en vrouwen met kinderen. Ook de 500 plaatsen in het
kader van de tijdelijke bezetting van leegstaande gebouwen gaan
vooral naar die doelgroepen. Deze week komen er in een hotel
ook 30 noodopvangplaatsen bij voor alleenstaande moeders.

Er moet uiteraard ook verder gezocht worden naar structurele
oplossingen voor daklozen.

Étant donné l’évaluation positive de l’accueil des personnes
dans les hôtels depuis le début de la crise, il a été décidé
d'en poursuivre le financement. Au total, plus de 593 places à
destination de publics aux profils variés sont disponibles.

Concernant le programme Housing First, en 2019, la capacité
d’accompagnement était de 104. Aujourd’hui, elle est de 205.
Nous venons, à l'issue d'un appel à projets, de désigner un
cinquième opérateur Housing First, ce qui permettra de porter la
capacité de ce type d’accompagnement à 230 au début de l’année
2022. Le but est bien sûr de continuer à accroître la capacité.

Concernant les familles avec enfants, nous avons dernièrement
inauguré une maison d’accueil de 45 places, spécifiquement
réservée aux familles monoparentales. La capacité d’accueil des
femmes seules ou accompagnées d’enfants dans les maisons
d’accueil accessibles toute l’année s’élève, à ce jour, à 499
places. Par ailleurs, les 500 places cofinancées avec M. Vervoort
et Mme Ben Hamou dans le cadre d’initiatives d’occupation
temporaire de bâtiments inoccupés permettent majoritairement
d’accueillir des familles avec enfants.

Pour faire face aux semaines à venir, un dispositif de 30
places dans un hôtel sera activé cette semaine. Il s’adresse
spécifiquement aux mères seules. La proportion des places
organisées par le New Samusocial à destination des familles est
plus importante que par le passé.

Au-delà de ces éléments, il est évident que le travail doit être
poursuivi pour accroître l’accès au logement et donc, la mise à
disposition de logements publics et privés aux personnes sans
abri.
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Comme vous le signalez, les personnes qui nécessitent un accueil
en urgence sont, pour la plupart, dépourvues de droit de séjour.

1301 Twee derde van de mensen die door New Samusocial in 2020
werden opgevangen, hebben geen verblijfsvergunning. Fedasil
slaagt er niet in om alle asielzoekers op te vangen, waardoor
er steeds meer mensen op straat belanden. Dat is echter een
federale bevoegdheid.

Om te voorkomen dat mensen hun woning verliezen, kregen de
OCMW's in 2021 30 miljoen euro extra.

Comme le décrit parfaitement l'article de presse que vous
évoquez, la crise du réseau Fedasil et l'incapacité d'accueillir
des personnes et familles demandeuses d'asile dans les centres
d'accueil Fedasil viennent, elles aussi, gonfler le nombre
de personnes qui atterrissent dans les centres d'accueil pour
personnes sans abri, alors qu'elles ne le devraient pas. Deux tiers
des personnes accueillies par le New Samusocial en 2020 étaient
sans droit de séjour.

De multiples interpellations ont été transmises par le
gouvernement bruxellois au gouvernement fédéral à ce propos.
Comme vous le dites, c'est à ce dernier qu'incombe la
compétence d'organiser l'accueil.

En matière de prévention de la perte de logement, un travail
est réalisé et rendu possible notamment par le renforcement des
CPAS à hauteur de 30 millions d'euros en 2021.

1303 Mevrouw Françoise De Smedt (PTB) (in het Frans).- Met de
cijfers die u geeft, begrijp ik niet goed hoe sommige gezinnen
toch nog geen plaats vinden in de opvang.

U moet met de staatssecretaris voor Huisvesting werken aan
lagere huurprijzen, om te voorkomen dat de situatie nog erger
wordt.

Mme Françoise De Smedt (PTB).- Vu les chiffres que
vous communiquez, je dois dire que je ne comprends pas
bien pourquoi certaines familles se voient refuser des places
d'hébergement. J'avais notamment cité l'exemple de familles
avec enfants à Anderlecht.

Je vous encourage à prendre contact avec votre collègue
chargé du logement pour réfléchir à des solutions afin de
baisser les loyers et empêcher l'aggravation de la situation.
Cela nous éviterait de devoir compter un nombre de sans-abri
supplémentaires l'année prochaine.

1305 Mevrouw Gladys Kazadi (cdH) (in het Frans).- De situatie
van deze gezinnen is zorgwekkend en de maatregelen zijn
onvoldoende. U anticipeert te weinig en daarom moet u nu
dringend een noodbudget vrijmaken.

- De vergadering wordt geschorst om 16.14 uur.

Mme Gladys Kazadi (cdH).- La situation de ces familles est
préoccupante et il y a urgence. J'entends que des mesures sont
prises, mais elles sont insuffisantes. Nous avions déjà tiré la
sonnette d'alarme, à l'époque, en disant que les confinements
allaient exacerber la paupérisation et les violences, en plus de
jeter à la rue de nombreuses personnes.

Je constate un manque d'anticipation. Je vous invite à dégager
des solutions et à débloquer un budget ad hoc. Il y a urgence, car
la période hivernale est proche et les températures baissent.

- La séance est suspendue à 16h14.

2145 - De vergadering wordt hervat om 16.50 uur. - La séance est reprise à 16h50.

2147 NAAMSTEMMING VOTE NOMINATIF

2149 B-63/1 en 2 – 2020/2021 B-63/1 et 2 – 2020/2021

2149 De voorzitter.-  Aan de orde is de naamstemming over het
besluit van de commissie tot verwerping van het voorstel
van resolutie van de heer David Weytsman, mevrouw Alexia
Bertrand en de heer David Leisterh ertoe strekkende dringend
een strategisch plan "geestelijke gezondheid" in te voeren (nrs.

M. le président.- L’ordre du jour appelle le vote nominatif
sur les conclusions de la commission tendant au rejet de la
proposition de résolution de M. David Weytsman, Mme Alexia
Bertrand et M. David Leisterh visant à instaurer d’urgence un
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 B-63/1 en 2 – 2020/2021) - (Toepassing van artikel 91.4 van het
reglement).

Zij die er voorstander van zijn dat het voorstel van resolutie
wordt verworpen, stemmen ja omdat de commissie in haar
besluit voorstelt dat het wordt verworpen.

Tot stemming wordt overgegaan.

UITSLAG VAN DE STEMMING

80 leden zijn aanwezig.

36 antwoorden ja in de Franse taalgroep.

11 antwoorden ja in de Nederlandse taalgroep.

19 antwoorden neen in de Franse taalgroep.

3 antwoorden neen in de Nederlandse taalgroep.

11 onthouden zich.

Bijgevolg neemt de Verenigde Vergadering het besluit van de
commissie strekkende tot het verwerpen van het voorstel van
resolutie aan.

plan stratégique "santé mentale" (nos B-63/1 et 2 – 2020/2021)
- (Application de l’article 91.4 du règlement).

Ceux qui sont pour le rejet de la proposition de résolution votent
oui puisque les conclusions de la commission en proposent le
rejet.

Il est procédé au vote.

RÉSULTAT DU VOTE

80 membres sont présents.

36 répondent oui dans le groupe linguistique français.

11 répondent oui dans le groupe linguistique néerlandais.

19 répondent non dans le groupe linguistique français.

3 répondent non dans le groupe linguistique néerlandais.

11 s’abstiennent.

En conséquence, l’Assemblée réunie adopte les conclusions de
la commission tendant à rejeter la proposition de résolution.

2151 De plenaire vergadering van de Verenigde Vergadering van de
Gemeenschappelijke Gemeenschapscommissie is gesloten.

Volgende plenaire vergadering na bijeenroeping door de
voorzitter.

- De vergadering wordt gesloten om 16.52 uur.

La séance plénière de l’Assemblée réunie de la Commission
communautaire commune est close.

Prochaine séance plénière sur convocation du président.

- La séance est levée à 16h52.



DETAIL VAN DE NAAMSTEMMING / DÉTAIL DU VOTE NOMINATIF 

  

Franse taalgroep / Groupe linguistique français 

Ja 36 Oui 

Leila Agic, Nicole Nketo Bomele, Delphine Chabbert, Ridouane Chahid, Emmanuel De Bock, Margaux De Ré, 
Ibrahim Dönmez, Nadia El Yousfi, Isabelle Emmery, Zoé Genot, Marc-Jean Ghyssels, Jamal Ikazban, 

Véronique Jamoulle, Sadik Köksal, Marie Lecocq, Marc Loewenstein, Pierre-Yves Lux, Rachid Madrane, Joëlle 

Maison, Ahmed Mouhssin, Marie Nagy, Mohamed Ouriaghli, Ingrid Parmentier, Isabelle Pauthier, John Pitseys, 

Magali Plovie, Matteo Segers, Kalvin Soiresse Njall, Farida Tahar, Hicham Talhi, Sevket Temiz, Julien 

Uyttendaele, Michaël Vossaert, Ariane de Lobkowicz, Jonathan de Patoul, Barbara de Radigués. 

Nederlandse taalgroep / Groupe linguistique néerlandais 

Ja 11 Oui 

Fouad Ahidar, Juan Benjumea Moreno, Carla Dejonghe, Soetkin Hoessen, Dominiek Lootens-Stael, Els 

Rochette, Hilde Sabbe, Lotte Stoops, Guy Vanhengel, Arnaud Verstraete, Khadija Zamouri. 

Franse taalgroep / Groupe linguistique français 

Neen 19 Non 

Victoria Austraet, Latifa Aït Baala, Clémentine Barzin, Alexia Bertrand, Geoffroy Coomans de Brachène, 
Aurélie Czekalski, Vincent De Wolf, Dominique Dufourny, Céline Fremault, Gladys Kazadi, Pierre Kompany, 

Véronique Lefrancq, David Leisterh, Bertin Mampaka Mankamba, Françoise Schepmans, Viviane Teitelbaum, 

Gaëtan Van Goidsenhoven, David Weytsman, Anne-Charlotte d'Ursel. 

Nederlandse taalgroep / Groupe linguistique néerlandais 

Neen 3 Non 

Bianca Debaets, Mathias Vanden Borre, Gilles Verstraeten. 

Franse taalgroep / Groupe linguistique français 

Onthoudingen 9 Abstentions 

Francis Dagrin, Caroline De Bock, Françoise De Smedt, Elisa Groppi, Youssef Handichi, Jean-Pierre 

Kerckhofs, Leila Lahssaini, Petya Obolensky, Luc Vancauwenberge. 

Nederlandse taalgroep / Groupe linguistique néerlandais 

Onthoudingen 2 Abstentions 

Jan Busselen, Pepijn Kennis. 


